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7. Fragestunde der Landratssitzung vom 25. Mai 2023 
 2023/195; Protokoll: pw 

1. Miriam Locher: Drohen im Baselbiet weitere Poststellen-Schliessungen? Umwandlung 
oder Schliessung 

Miriam Locher (SP) sagt, in der Antwort des Regierungsrats stehe, dass die Post versuche, ande-

re Partner zu finden, die eine solche Agentur übernehmen können. Münchenstein ist als Beispiel 
aufgeführt. Zusatzfrage: Wird dieser Effort, einen anderen Partner zu finden, der eine Agentur be-
treiben kann, irgendwo ausgewiesen, z. B. gegenüber der Gemeinde oder dem Kanton? Oder sagt 
die Post einfach, sie habe leider niemanden gefunden? 

Jan Kirchmayr (SP) sagt, der Regierungsrat schreibe in der Antwort, dass ihm keine Rolle im 
Verfahren respektive der Kommunikation zwischen Post und Gemeinde zukommen. Zusatzfrage: 
Wäre es sinnvoll, die Verordnung zum Postgesetz auf Bundesebene dahingehend zu ändern, dass 
auch der Regierungsrat dort eine Rolle einnehmen könnte und zumindest zur Konsultation einge-
laden würde und sich so entsprechend äussern könnte? 

Antwort: Regierungsrat Thomas Weber (SVP) antwortet, der Regierungsrat werde im Rahmen der 

Kantonsgespräche jeweils auf den aktuellsten Stand gebracht und stelle auch kritische Fragen. 
Die Gemeinden, welche die Hauptrolle haben, werden zudem konsultiert. Ob eine Änderung der 
Bundesverordnung zum Postgesetz sinnvoll ist, ist aus Sicht von Regierungsrat Thomas Weber 
fraglich. Der Prozess ist, was den Kanton Basel-Landschaft anbelangt, relativ gut und transparent. 

2. Jan Kirchmayr: Drohen im Baselbiet weitere Poststellen-Schliessungen? Einsatz für 
den Service public 

Miriam Locher (SP) stellt nochmals die gleiche Zusatzfrage, da sie vorher keine Antwort erhalten 
hat: Wird dieser Effort, einen anderen Partner zu finden, der eine Agentur betreiben kann, irgend-
wo ausgewiesen, z. B. gegenüber der Gemeinde oder dem Kanton? 

Antwort: Regierungsrat Thomas Weber (SVP) präzisiert seine vorhergehende Antwort: Der Effort 
werde an den erwähnten Gesprächen ausgewiesen. Im Fall Thürnen wurde der Regierungsrat 
beispielsweise ins Bild gesetzt, dass mit dieser und jener Detailhandelskette Gespräche geführt 
wurden und dass etwas aus diesen und jenen Gründen nicht funktioniert hat. Die Gemeinden wer-
den sowieso informiert. 

3. Sven Inäbnit: Doppelspurausbau Laufental 

Keine Zusatzfragen. 

://: Alle Fragen sind beantwortet. 
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